

# 木もれ日通信

戸越八幡神社一箱古本市通信vol.1

これから来年の古本市まで、  
不定期に発行します！  
お楽しみに？

ブログ <https://togoshihitohako.com/>  
発行：戸越八幡神社一箱古本市実行委員会

2020年10月10日（土）に予定していた**第5回戸越八幡神社一箱古本市TOGOSHI 2020**ですが、新型コロナウイルスの感染が広がっている状況を考慮し、今年は残念ながら中止とすることにいたしました。毎年一緒に開催している一部屋豆本市も中止です。

5周年を目前に実行委員としても忸怩たる思いではあります、気持ちを切り替え、来年の古本市の開催に向けて準備を進めていきたいと思います。

なお、今年の古本市イベント自体は中止となります、この“木もれ日通信”で継続的にいろいろな話題を発信してきたいと思っています。ブログもちょくちょく更新していますのでぜひ覗いてみてください。

来年の一箱古本市は、新型コロナウイルスが収まれば、また10月に開催したいと思っています。出店者の募集についても、近づいてきたらブログから行う予定です。



## 戸越八幡神社の近況など

いよいよ令和3年1月から改修が始まります！

現在の社殿は200年ほど前に建立されたもので、安政2年（1866年）に改築されたもの。

そのご社殿の屋根や扉、大床、壁等の痛んでいるところの補修・改修を行うそうです。

そして、社殿を今ある場所の後ろへ、“曳家”することで、境内が今以上に広くなるそうです。

社殿の後ろには、2本の大きなイチョウとケヤキの木がありますが、その間を上手く通して動かすこと。  
どのように動かすのか・・・とても気になります！



## エモコーヒー(emo coffee)

週末はもうお馴染みの出張コーヒー屋さん。美味しいコーヒーがお手頃な価格でテイクアウトでき、境内の気持ちの良い空気の中で香りと味を存分に楽しめます。季節のジュースなどのメニューも。

店先に並べられている道具の雰囲気からも店主の鳥川さんとのこだわりと愛情が感じられます。

## 花乃屋福太郎

植物園みたいになってる！と驚くほど、様々な草花が今、境内の至る所で神社に潤いを与えてくれています。

花乃屋福太郎の店主春山さんは、最近独立されて、フラワーブーケの作成や神社で草花の直販もされているお花屋さん（草花の何でも屋さん？）この前ウチの元気のないアイビーの相談に行ったら、チャチャッと魔法をかけてくれました（笑）です。

## ケンポナシ(玄圃梨)

神社の隣地が更地になったことで、社殿裏の駐車場に続く道の途中に、実は品川区指定天然記念物第15号のケンポナシというすごい木があることがわかりました。

推定樹齢は250～300年！今までまじまじと見たことがなかったけど、確かにただならぬ存在感を醸し出している大木です。

## 『クロウメモドキ科ケンポナシ属』

山野の林内に生える落葉高木で、谷沿いの斜面などに多い。名前は「手棒梨」が訛ったもの。これは秋に果柄が肉質にふくらんで、味も香りもナシに似て食べられることによる。

鈴木庸夫『葉実樹皮で確実にわかる樹木図鑑』、日本文芸社、2005年